

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

**PUBLICIDAD**  
Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.  
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.  
Los originales no se devuelven. No se publica los lunes.

**SUSCRIPCIÓN**  
Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.  
La correspondencia dirigirá al administrador.  
Redacción y Administración Arco-Aguero, 18

## Muy importante.

¿Sabeis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA,  
MELENDEZ VALDES, 37.

**Vino de mesa superior** abricado en la misma forma que lo hacen en la Rioja.

Se vende á 6 pesetas arroba y 40 céntimos el litro, plaza de Minayo núm. 17, fábrica de aguardientes, frente al depósito.

**MIL PESETAS** al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

## Crónica parisien.

(De nuestro Servicio especial.)

**SUMARIO:** Discursos patrióticos.—Elogios ridículos.—Boers bretones.—Rusia y Francia.—Muertos y vivos.

Todavía no han cesado las reproducciones y los elogios en toda la prensa francesa á los discursos de Waldeck Rousseau y alcalde de Tolosa, con motivo de la inauguración del monumento á Gambetta, cuando otros dos discursos oficiales acababan de entusiasmar al pueblo en Brest y Lyon. Pertenece el primero al ministro de la Guerra, general André, que ha asistido en Brest á la inauguración del monumento elevado á los bretones franceses que murieron por la patria.

En su excursión no se limita el ministro de la Guerra á inaugurar aquel monumento fúnebre, ni á elogiar á las víctimas del patriotismo. Aprovecha este tema para hablar de los ejércitos de mar y tierra, á los que llama «hermanos gemelos», queriendo unir primero estas dos fuerzas para reunir las luego en torno de la República. Para unir la acción á la palabra, da un paseo á bordo del remolcador *Labrieux*, acompañado de los prefectos marítimos Barrera y Collignon y del general Larnac, y un diario ministerial dice del viaje, queriendo elogiar lo enfáticamente: Para un simple particular este sería un viaje de recreo; para un ministro de la Guerra, es de gran enseñanza.

En efecto, gracias á este viaje se ha enterado de que un solo artillero al servicio puede desde el fuerte de Porzie cortar el paso á toda embarcación que quiera entrar en el puerto.

No teniendo en cuenta estos aspavientos de los diarios oficiales, que siempre ponen en ridículo al que elogian, la excursión de Mr. André es digna de aplauso por lo discreto de su discurso y por la honra concedida á los que murieron peleando en el año Terrible y á quienes denomina «los boers bretones».

El otro discurso es de Loubet, al descubrir en Lyon la estatua de Carnot. El presidente, no solo pensaba, al pronunciarlo, en los méritos de su antecesor, sino en aquella muerte trágica causada por el anarquista Caserio. Los partidarios de la homicida dinamita tienen también representantes en Rusia y la comunidad de temores es buena ocasión para unirse

y expresar la comunidad de pensamientos. Por eso el czar de Rusia envió un telegrama á Loubet recordándole su adhesión á Francia y su deseo de ver aliados á ambos pueblos.

Diffícilmente sabrán en otras ocasiones honrar á los muertos y animar á los vivos á su emulación, como en Francia, hasta el punto de hacer seguir su ejemplo á las representaciones que los países extranjeros tienen en la Exposición. Por eso el día de Todos los Santos los pabellones parecían mausoleos de un monumental campo santo, donde había sendas coronas á sus respectivos muertos. El pabellón de los Estados Unidos lucía una corona dedicada á Washington, el de Italia preciosos bouques, muchas coronas y varias palmas agrupadas alrededor del retrato del rey Humberto, y el de Grecia, ramos de violetas á los lados de la estatua ecuestre de Colocotronis, el héroe de la independencia.

Inútil es decir que en el pabellón de España no había coronas con flores de ninguna clase, porque los españoles no copian nunca los ejemplos cuando son buenos.

ARAMIS.

París 4 de Noviembre de 1900.

## Los dioses de ayer y los dioses de hoy

(CONCLUSIÓN)

—¿Y cómo te explicaste aquel misterio?—preguntó Cupido.

—Al pronto, de ninguna manera; necesité algún tiempo para convencerme de mi impotencia... Quise tomar venganza recurriendo á mis famosas metamorfosis, que tanto dieron que escribir á Plubio Ovidio Nason; pero ¡ay! me convertí en tigre, y me exhibieron en los circos; en toro, y me lidiaron; en cisne, y me recluyeron en un estanque; en ballena, y me arrojaron... Me enteré, por fin, de que ha surgido de no se donde, sospecho que de la misera inteligencia humana, un dios moderno que es quien me hace tan terrible competencia.

—¿Es posible?—preguntó admirado Cupido.—¿Y como se llama?

—El *Progreso*; él inventó esas varillas metálicas, que anulan mis rayos; él ha dado al hombre una fuerza mil veces superior á la de Hércules, por medio de unas máquinas que llaman de vapor ó electricidad; él conserva en cajitas maravillosas la fugaz palabra; él reproduce por extrañas combinaciones luminicas, la imagen exacta de las escenas que pasaron; él fabrica rayos más obedientes que los míos, que sirven para comunicarse instantáneamente á grandes distancias, y para proporcionar una luz que casi compete con la de Febo; él ha dado al hombre medios para sondear las profundidades del espacio celeste, y mediante su ayuda ha podido averiguarse la materia de que los astros se componen y las leyes que rigen sus movimientos.

—¿Y fué también el *Progreso* quien te lidió cuando te convertiste en toro?

—Creo que ese dios es opuesto á tales funciones, que vienen á ser reminiscencias de mis gloriosos tiempos... El resultado es que perdí el pleito y que me vuelvo á vegetar al Olimpo, que á mi regreso temo ver transformado en una fábrica. Despacha tú, contándome tus aventuras.

III.

—¡Pues bonitas son mis aventuras, papá Júpiter!—exclamó Cupido.

Yo entré en el mundo, como sabes, con el carcaj repleto de flechas y la cuerda

del arco bien tirante, dispuesto á hacer mil calaveradas.

Los primeros amantes (si tal nombre merecían) con quienes topé, comenzaron por arrancarme la venda para ver de qué color tenía los ojos; quise vengarme disparándoles infinidad de flechas, pero ¡ay! sus corazones eran más duros que la roca, y no logré clavar ninguna. Al pronto me figure que aquello era una excepción, mas me convencí en breve de que era la regla general. De nada me servía afilar á cada paso la punta de mis flechas en los chinarrros del camino: muy contados corazones humanos se dejaron clavar.

Rodando por el mundo, y tan mustio y cariacontecido como puedes figurarte, acabé por convencerme de que alguien me hacía la guerra.

—¿Te salió también otro dios competidor?—preguntó Júpiter.

—¡Y terrible! Pero este no ha salido como el tuyo, del fondo de la humana inteligencia, sino de las profundidades de la tierra, de donde lo extraen los hombres arrojando serios peligros. Se llama *Oro*, esta deidad moderna, y en todos los países le han erigido soberbios templos denominados *fábricas de moneda*...

Aún me resistía á creer que el vil metal tuviera poder suficiente para destruirme; pero me convencí de esta triste verdad un poeta que me encontré viajando por Hesperia, y con el cual sostuve este corto diálogo:

POETA.—Tu imperio ya se acaba;  
Guarda, niño, las flechas en la aljaba.  
CUPIDO.—Pues y los corazones  
¿Cómo han de conquistarse?

POETA.— Con doblones

Desde entonces perdí toda esperanza de prosperar en el mundo, porque en mis luchas contra el *Oro* maldito, casi siempre ha quedado este vencedor.

—Para dime, Cupido: de nuestros compañeros del Olimpo ¿ai uno solo ejerce poder en este atorrecido planeta?

—Muchos de ellos nos han ocultado sus negocios terrestres, sin exceptuar á la hipócrita de mi mamá. A Mercurio le va muy bien por el mundo... ¡Qué incalculable número de barcos tiene á su servicio y cruzan de continuo los dilatados mares! ¡Qué fábricas, qué almacenes más ricos! El *Oro* y él están á partir un piñón; siempre se les encuentra juntos, y por cierto que están empeñados en dedicarme al comercio; dicen que haré carrera...

Otros dioses de los nuestros viven también en la tierra perfectamente, y si nó, ahí tensis á Marte, que logra mantener á la humanidad en perpetuo estado de guerra; con ayuda de nuestros rivales el *Oro* y el *Progreso*, ha facilitado al hombre poderosos medios de destrucción y defensa: pólvora, dinamita, cañones monstruosos, corazas, sables, machetes, lanzas... ¿Quién puede enumerar las máquinas, artefactos é industrias de que se vale para asegurar su preponderancia?

Mamá Venus hace también su papel en la tierra, y sus doncellas las tres Gracias están aún más mimadas y atendidas que su señora. He observado en mis excursiones que toda mujer bonita y graciosa es capaz de producir los mayores trastornos cerebrales en el hombre, sin intervenir yo en el asunto. Esas mujeres consiguen hasta convertir en parciales suyos á los jueces que se las echan de más rectos é incorruptibles. ¡Hay muchas Frines! Por eso Themis no ha podido prosperar en la tierra.

También Caco hace fortuna... cuando se dedica á grandes empresas, pues las chicas son severamente castigadas. A Jano le va divinamente con sus dos caras, y se consagra á la política. Caco posee en la tierra millones de templos y de sacerdotes que le adoran. Apolo y las Musas andan algo tronados, refugiándose en algunos Ateneos y Universidades; y final-

mente, á la Verdad no la permiten salir del pozo donde hace tiempo la han arrojado.

—De lo que hemos visto—dijo Júpiter—deduzco que los hombres han hecho bien en deificar el *Progreso*; pero todo lo que han adelantado en lo físico lo atrasan en lo moral... Eso de postergar á la Justicia, á la Verdad y al verdadero Amor, les traerá males sin cuento, y esa será nuestra venganza... Regresemos, muchacho, á nuestro Olimpo, y huyamos de esta desequilibrada sociedad humana, de esta sociedad.

—¡Protectora de los animales!—le interrumpió Cupido.

RAMIRO BLANCO.

## Pacotillas

En un pueblo de la provincia de Lugo un niño de siete años ha matado de una pedrada á otro de doce.

¡Qué remordimiento para la coquetuela de ocho meses que haya sido causa de una tragedia pasional!

Según el «Heraldo», el Sr. Dato no tenía ni la más remota noticia de lo que los carlistas hacían; pues durante todo el verano se ha estado ocupando en los dimes y diretes de menudísima política casera.

Y en andar de puerto en puerto contemplando arcos triunfales y vistosas percalinas y fuegos artificiales. En eso ha pasado el tiempo durante el estío Dato, sin oler la chamusquina, porque tiene mal olfato. ¡Pobre país, gobernado por tales ministros!

La Reina Guillermina, de Holanda, ha invitado á su boda á Pablo Krüger, Presidente de la República del Transvaal!

¡En las mismas barbas  
¡Dios! de los ingleses!  
¡Qué dirán los lores  
de los holandeses!

Van á incurrir en el sacrado de Chamberlain, el que venció en Gibraltar desde los fuertes, á la poderosa escuadra de los boers.

Dice un periódico de Madrid que el carlismo es una víbora y que los conservadores la han alimentado á sus pechos. No es posible.

¡Hubiera reventado la víbora!

Afirma un diario que la intentona carlita ha engendrado una gran jugada de Bolsa.

La misma oración de antes, vuelta por pasiva.

Porque antes se dijo que una gran jugada de Bolsa había engendrado ese movimiento.

Ni lo uno ni lo otro.  
El juicio mejor fundado, sin duda alguna, este es:  
¡la intentona la ha engendrado el oro inglés!

El otro día, en París, un guardia detuvo y denunció al Rey de Bélgica, cuyo automóvil caminaba á mayor velocidad que la permitida

—¿Sabe usted á quien ha detenido y denunciado? le preguntó un jefe.

—¿A quién?

—Nada menos que al Rey de Bélgica.

—Ésta usted en un error.

—¿Cómo?

—Yo no he detenido á ningún Rey. H. detenido á un contraventor de las Ordenanzas municipales.

—Bueno; pues en castigo de su conducta, le propondré á usted para un ascenso.

Esta me recuerda que en Londres, el príncipe de Gales, denunciado también por un guardia que tomó su nombre, por llevar con mucha velocidad el carruaje, fué castigado con una multa.

Pidió el príncipe al lord Corregidor que le enviase al guardia denunciador á cobrar la multa que le impuso.

Y no sólo se la pagó, sino que le entregó además una recomendación para que le ascendieran.

¡Qué atrocidad! ¡Qué modo de echar por el suelo, á los pies de un guardia, los prestigios de los más encumbrados personajes!

¡Ya se libraría muy bien un guardia español de causar la más mínima molestia al más modesto patrocinado de cualquier caciquillo!

Le dejaban cesante á la media hora. Y así debe ser, para que no confundan á los privilegiados con los que no lo son.

En esto se distinguen las naciones civilizadas de los pueblos bárbaros.

En la feria de Huelva ha sucedido, según ayer leí, el siguiente caso: Trabajaba un pasayo

que era allí por sus gracias aplaudido en un improvisado circo hecho para una compañía de desecho;

y como uno de los espectadores del clown se guaseara, ya por verle con traje de colores, ya por los pintarrajos de su cara, el clown, sobre sus plantas dando un giro, sacó un revólver y atizóle un tiro, tan atinadamente

que herido le dejó muy gravemente. Por haber resultado ensangrentada fué muy original la payasada.

¡Si es, en lugar de clown, artista serio, manda al público todo al cementerio!

El Alcalde monterilla, del pueblo de Navalunga, ha decretado en un bando que desde las nueve y media de la noche, no circulen por la población aquella de su mando, grupos que de dos personas excedan.

Así es que irá por las calles de aquel pueblo una pareja de enamorados furtivos sin miedo á que les sorprendan;

porque si aparece el padre de la chica á darle la leña por no ser gustoso de

que ambas relaciones tengan, —¡Por Dios, papá, no te acerques, (exclamara al punto ella),

que éste y yo ya somos dos y contigo el grupo aumenta!

También podrá un matrimonio salir á dar una vuelta sin el engorro de que les acompañe la suegra.

Podrán decir de ese bando loo vecinos lo que quieran;

pero está bien discurrendo y hecho con inteligencia, con arte, con perspicacia, con filosofía, etcétera...

¡Que tío más grande es ese Alcalde de Navalunga!

ESTRANI.

## De todo un poco.

### Alrededor del mundo.

Hemos recibido el número 75 de este interesante semanario, que trae una portada en color (LA PERLA, por Rafael), y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Las sepulturas de algunos españoles ilustres, por Miguel Medina.—Por qué está limpia el agua del mar.—Los chinches como perfumes.—El pulgar y el cerebro.—La luz del Sol á través del cuerpo humano.—Se tragan las víboras á sus hijos.—La estatua de oro.—Melones criados con biberón.—Las princesas coronadas.—Lo que es el rocío.—Los indios más fieros del mundo.—Cómo duermen los animales.—El libro de las estrellas.—La conservación de cadáveres.—Los anteojos de las mujeres.—El ejército ante los ríos, por Carlos Requena.—EL INFIERNO DE HIELO.—Libros recibidos.—Correspondencia.—Averiguador universal.

—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recetas, esta última con bonitos problemas.

24 páginas, 27 grabados.—20 centimos número.—10 pesetas suscripción al año.—Redacción y Administración: Huertas, 16 y 18, Madrid.

## Sección Oficial

El «Boletín» del 7 publica. Real orden sobre la colegiación obligatoria de los Médicos y farmacéuticos.

Edicto de la Diputación provincial anunciando las subastas que se verificarán el 11 de Diciembre, para la adquisición de géneros con destino al vestuario de los ancianos y niños acogidos en la casa de Expositos y á la reposición de ropas para el Hospital de San Sebastian.

Otro de la Administración de Hacienda, para que los dueños de las casas enclavadas en las calles de Santa Ana, Santa Lucía, Larga, Rio, Prim, Ronda, Ronda de Palma, Arias Montano, Santo Domingo, travesía de Mesones y barriada de la Estación, presenten los títulos de propiedad en la sección de Investigación.

Edicto del Alcalde de esta ciudad anunciando la subasta que se verificará el 27 del corriente, del servicio para la conducción de los cadáveres de adultos pobres que lleven entierro de caridad.

Otros edictos de varios Alcaldes anunciando subastas de derechos de consumo, la exposición de matriculas la cobranza de contribuciones, etc.

Otro del Juez de instrucción de Castuera llamando á lo que se crean duñíos de varias caballerías y efectos que algunos gitanos dejaron abandonados del 5 al 6 de Agosto último en el término de Campanario.

Otro del Juez de Instrucción de Fuente de Cantos, llaman á Santiago Rodríguez López vecino de Puebla de Maestre.

## Crónica Local

El Alcalde Sr. Rodríguez Barrientos ha dispuesto que, los días festivos, la banda municipal toque de once de la mañana á la una de la tarde, en el paseo de San Francisco.

¡Y no será mejor de 12 á 2. Fácil es adivinar la causa de la modificación acordada por el Alcalde.

Del urinario de la plaza de la Constitución salía anoche un chorro de agua tan grande, que no era posible acercarse á aquel.

No es esta la primera vez que ocurre lo mismo, por causa de algunos «graciosos».

Esperamos que el fontanero municipal Sr. Acosta, arregle el desperfecto que tenga dicho urinario y al cual se debe lo del chorro.

El domingo próximo habrá función en el Liceo de Artesanos.

Dice ayer el «Nuevo Diario», que el teniente de la Guardia civil Sr. Gonzalez de la Puente, marchó á Mérida, pero sin que le acompañaran, como indicó el colega veinte individuos de dicho cuerpo.

Enterados; pero insistimos en que si el Sr. Gonzalez ha ido á Mérida para algo relacionado con los carlistas, debe ir también á Aljucén.

Y á otras partes.

## Cognacs Henri Garnier y C.<sup>o</sup>

El día 14 del corriente á las 12 de la mañana se celebrará en las Casas Consistoriales un concurso para la adquisición de 200 fanegas de cebada con destino á las mulas del matadero.

¿Se desiste quizás de subastar en el año próximo, el servicio de conducción de carnes?

El reputado dentista D. Casimiro Barainca, ha introducido reformas en su gabinete, á fin de colocarlo á la altura de los que hay en las mas importantes capitales.

## TEATRO.

Con más concurrencia que el miércoles, se verificó la función de anoche.

La representación de «El Anillo de hierro», no pasó, en conjunto, de mediana; así es que en ningún momento llegó á entusiasmar á la concurrencia.

La Srta Amelia Valle, no dejó de agradecer en los números de canto; pero en el recitado pudo hacer más. Algunas frases requerían mayor expresión dramática.

Como de costumbre, la Sra. Cortés llenó perfectamente su cometido.

Andrés Lopez supo caracterizar el tipo del conde Williams Belfort, y dió vida á las escenas en que interviene este personaje.

Rodrigo esforzose por dar relieve al del monje: la relación de lo ocurrido en el buque, fué bien dicha.

El tipo del baron de San Marcial es antipático, pero aún siéndolo, puede, el que tenga que darle vida, ejecutar mucho más de lo que hizo La costena.

«María de los Angeles», que se puso en escena después que «El anillo», agradó tanto como en la primera representación. Estrella López, Dolores Cortés, Pablo y Andrés López, Casto Gasco y Miguel Rius, fueron muy aplaudidos.

El debut del primer tenor D. Juan Beltrami, se efectuará mañana.

La obra al efecto elegida, es la preciosa zarzuela «Jugar con fuego», una de las que indicamos ayer.

La empresa ha contratado para reforzar la orquesta que dirige el maestro Catalá, dos profesores de violín, uno de ellos procedente de E. vas.

El estreno de «Mujer y Reina» tendrá lugar el martes próximo, si no surge ninguna dificultad.

Antes de dejar la pluma, hemos de pedir á las autoridades den orden á sus subordinados para que no molesten á los espectadores que en uso de su perfecto derecho muestren disconformidad á que se repita algún número.

La noche que se representó «Marina», —que suponemos no volverá á ponerse en escena en la actual temporada, porque para muestra basta un botón—varios concurrentes fueron reconvenidos por agentes de la autoridad, sin otro motivo que el de oponerse, ya que no hubo motivo para entusiasmarse, á que se repitiesen las coplas que canta el contra maestre Roque.

También hemos de pedir á las autoridades que den orden á sus subordinados para que auxilien á los acomodadores, caso de que fuese preciso, cuando éstos traten de impedir que se fume en las butacas y en las localidades altas.

Y por último, indicaremos que los concurrentes al anfiteatro, se quejan de que que el salón próximo al mismo esté cerrado durante las funciones.

NOTA. Aunque son poquitas, todavía algunas de las señoras que concurren á las butacas, van provistas de enormes sombreros, con los que impiden, ver la función á los espectadores que tienen la desgracia de ocupar localidades situadas detras de las damas que llevan al armatoste.

¿Serán tan amables las que hasta ahora no han querido prescindir de él, dejándolo en casa, en lo sucesivo.

## Profesor de idiomas

Francés, Inglés, Alemán y Portugués.

D. Juan Manuel Avelino Montero Souza.—Lecciones á domicilio y á los Centros docentes de esta capital.

Para más informes dirigirse á la administración de este periódico, Arco-Agüero 18.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros amigos D. Juan Antonio Codes y D. Barnabe Rodríguez, vecinos del Montijo.

## CHARADA POR EME.

Militar es dos primera;  
la tercera musical,  
y con la prima segunda  
siempre damos el total.

(La solución mañana.)

Solución á la anterior: LOREZANA.

## REGISTRO CIVIL.

Días 7 y 8 de Noviembre de 1890.

### FALLECIDOS

Antonia Suarez Baregas, 30 meses; fiebre infecciosa.

Joaquín Binuela Prudencio, 10 meses; dentición

### NACIDOS

Ana Beamunt Quiles.

Eusebia Lopez Palmas.

Baldomera Nuñez Degado.

Otilia Cestino Molina.

Rosario Gordillo Barañon.

### CASAMIENTOS.

Gumersindo Gonzalez Martinez, con María Dominguez Corrales.

## Servicio telegráfico

### Tranquilidad

Madrid 9 (3'45 m.)

Reina tranquilidad en toda la península, según los partes de los gobernadores civiles.

### Detenciones

En Barcelona se han verificado importantes detenciones.

### ¿Darán resultado?

Se han reproducido las negociaciones para llegar el Gobierno á una inteligencia con el duque de Tetuan.

### La guerra del Transvaal.

Madrid 9 (3'50 m.)

Los boers han ocupado á Leenkong, pueblo situado á tres horas de Bloenfontein, capital del Orange,

Esta noticia causó en Londres una penosa impresion.

El general boer Dewet amenaza á Volkrust.

Algunos comandos boers ocupan la Carolina y Ermelo.

Cerca de Standertor los boers hicieron descarrilar un tren y destruyéndolo después.

A 9 millas de Kimberley, 20 boers atacaron un tren, del cual se apoderaron y que contenía municiones y pertrechos militares.

15.000 boers recorren la región entre Joanesburgo y Natal.

### La cuestión de la China

Madrid 9 (3'55 m.)

Los periódicos de Londres han recibido despachos de Pekin en los cuales se dice que corren rumores de haber fallecido la emperatriz viuda.

Por orden del Consejo de guerra han sido fusilados el virey interino de Fehi-Si, el general tártaro Kuan-Hiang y un coronel chino.



SASTRERIA

DE

TEODOMIRO DURAN.

Sócio académico de la internacional de Maestros Sastres.

Se confeccionan toda clase de prendas civiles y militares, con prontitud y economía.

59, CALLE DE SAN JUAN, 59.  
(PRENTE A LOS GARBIELES.)